ROTARY CLUB CENTRE ALSACE SÉLESTAT



Président: Jean-Marie MONTAVON Tel: 03 88 92 33 97 FAX: 03 88 82 26 41 PORT: 06 08 71 43 37

E-mail: Jean-marie.Montavon@wanadoo.fr

Secrétaire: Jean-Pierre HAAS Tel: Bur: 03 88 58 57 61 FAX: 03 88 58 57 79 Dom: 03 88 82 94 28

Email <jean.pierre.haas@evc.net>

LES INFOS DU MOIS nº 7



En Bref...

Foyer Espérance

A ce jour, 7 d'entre nous ont assuré, ou vont assurer, 9 à 10 accueils, 1 nuit de garde. Trois épouses feront la cuisine à deux reprises.

Il reste encore quelques nuits à assure; adressez-vous à Hugues DESCHAMPS.

Le Foyer cesse ses activités le 1 er avril

Accompagnement scolaire

5 épouses interviennent au quartier Ouest.. Mais il faudrait plus de monde. Les premières expériences sont tout à fait positives. Il n'est pas nécessaire d'être enseignant pour rendre ce service. Adressez-vous à Marie-France MONTAVON

Etrangers

La série de conférences pour la communauté étrangère commencera le 7 mars (Contraception/prévention) et se poursuivra le 25 avril (la drogue), 16 mai (le concert), 13 juin (hygiène et prévention, 19 septembre (conduites à tenir en situation d'urgence.

EXTRAITS du RAPPORT du gouverneur (visite du mardi 7 janvier 2003)

"Un grand merci pour l'accueil chaleureux, l'ambiance très amicale qui y règne. J'ai apprécié la présence quasi complète des membres du comité élargi (comité + présidents de commissions). Le club est bâti sur des bases solides."

Trois types de problèmes ont été évoqués- L'effectif; mais un plan de recrutement est en cours

......- La présence de Rotariens de sexe féminin dont il pense qu'une solution devrait être trouvée à terme.

......- La pérennité des structures du club. Ainsi il est convenu que le secrétaire, le trésorier assureraient 2 à 3 années . Tous deux sont d'accord mais le secrétaire aura un adjoint, qui travaillera avec lui, Hubert REISACHER.

Il serait aussi très souhaitable pour les présidents de commission fassent plusieurs années, de manière à assurer le suivi des opérations.

JANVIER 2003

Visite du gouverneur

le 7 janvier 2003 Rapporteur : Jean-Pierre HAAS



Au menu :Tartare de saumon Filet de sandre tante Henriette Pommes airelles

Le gouverneur François CHAM-BON, accompagné de son épouse, et de M DAMBRIN nous ont fait



l'honneur de visiter notre club.

Nous étions 34 Rotariens et épouses de présents.

Etaient excusés : L GENOUX / R BOLTZ / F DREYFUSS / D BRE-NOT / F SENGLER.

Le président salue nos invités, nous présente ses vœux et nous donne quelques nouvelles de la vie du club. Il nous transmet aussi les vœux de l'APEI, des deux enfants vietnamiens que nous parrainons, du député Antoine HERTH, et la communauté des ALEVIS. Il nous présente aussi les vœux de Luc GENOUX, et nous annonce sa démission.

Le Gouverneur nous remercie d'être aussi nombreux. Peu de clubs ont une

action locale et internationale aussi importante que le nôtre. Nos actions sont celles qui font le ROTARY international. Et il cite Lazare CAR-NOT: « Elever à la dignité de

l'homme les individus de l'espèce

e R I est centenaire est c'est la seule ONG centenaire. Nous sommes présents dans 170 pays, et comptons 1.200.000 Rotariens.

Notre district comporte 55 clubs et un gouverneur qui apporte la dimension internationale

Notre district a 3 thèmes

- le don du sang

 Le don d'organes (9.000 demandes mais seulement 3.000 sont satisfaites)

- La lutte contre la polio.

Il est utile de rappeler ce qu'est cette lutte. En 1985 le ROTARY a déclaré « la guerre » à cette maladie, en 1988 ce fut le tour de l'OMS et l'UNICEF.

Elle fut éradiquée en EUROPE en juin 2002, le dernier cas ayant été signalé en 1998.

En 1988, 350.000 cas étaient signalés dans 125 pays, en 2001, 480 cas dans 10 pays. En avril 2002, 51 cas de recensés.

En 2001, il y a eu en tout 575 millions d'enfants vaccinés et 4 millions de sauvés.

Il reste 8 pays où la polio n'est pas



éradiquée (SOUDAN / ETHIOPIE)

Pour éradiquer totalement la polio dans le monde, il suffirait de donner 40 euros par Rotarien.

Le gouverneur nous rappelle la devise de cette année rotarienne « SEMEZ L AMOUR »

Il aborde aussi la place des femmes dans le club, et il est convaincu que les Rotariens de sexe féminin ne sont pas des rivales des épouses des membres masculins.

Il conclu en signalant que le RCA est un excellent club, et de continuer ainsi, permettra de renforcer l'action du ROTARY INTERNATIONAL.

Notre club est le troisième du district per capita des dons à la fondation ROTARY, et le gouverneur nous remet le fanion du président du R I.

Notre président remet au gouverneur la plaquette du club, notre fanion et le livre SÉLESTAT dédicacé par lui comme coauteur. Un magnifique bouquet de fleur est remis à son épouse.

Le mot de la fin revient au gouverneur. « Les quelques heures passées dans notre ville lui ont donné l'envie de venir la visiter lorsque son mandat sera terminé. »

Déjeuner du 14 janvier 2003. "Trois minutes". **Le jour des trois rois La loi de 2002 : ses implications dans les domaines sanitaire et social** par Daniel LE..
Rapporteur : Philippe WASSER

La Loi de protection sociale et sanitaire de 1975 est généreuse en fonction des moyens financiers avec séparation nette des secteurs sanitaire et médico-social. Il y avait une définition catégorielle du handicap: autisme, polyhandicap, débilité légère, moyenne, profonde. Mais il y a eu des dérives nécessitant une légalisation de la modification du champ sanitaire, psychiatrique par exemple: importante perte du nombre des lits en milieu hospitalier psychiatrique, cette population étant alors à intégrer dans les structures médico-sociales.

La loi de 2002 va dans ce sens avec médicalisation des structures médico-sociales. Elle prend en compte tout ce qui est dépendance par exemple dans le cadre de l'autisme, de la maladie d'Alzheimer, de handicaps rares avec création de Centres de Ressource.

Cela va dans le sens d'établissements curatifs (par exemple hôpital), d'établissements récursifs (par exemple l'institut « Les Tournesols » à Sainte Marie aux Mines), création d'équipes mobiles, de SAVS (soutien au domicile), d'Accueils de Jour. Cette loi aide au maintien à domicile, reconnaît d'autres types de prise en charge, devrait entraîner des économies. Néanmoins les difficultés financières se heurtent à une majoration des besoins.

Daniel LE souhaite que l'on aille vers un Grenelle du sanitaire et social, afin d'adapter les réalités aux besoins.

À Sainte Marie aux Mines est prévue la réalisation d'un CAT (Centre d'aide par le travail). Il y a néanmoins un problème technique. Dans les CAT ne peuvent être effectués que des travaux basiques mais les entreprises ont tendance à sous-traiter à l'étranger ce genre de travaux si bien que la masse de travail a tendance à disparaître pour les CAT; il s'agit bien d'une perte pour le monde du travail en milieu handicapé.

Des informations

Par ailleurs, divers commentaires et interventions ont été effectués par les participants à notre réunion: annonce de la conférence du professeur Maitrot du 21 janvier 2003, préparation de la visite au Parlement Européen du 25 mars 2003 à 10 heures 30 avec déjeuner sur place, préparation du recrutement. Le gouverneur souhaite que des artisans puissent intégrer le Rotary Club. La soirée du gouverneur a été une réussite avec bonne perception du club.

Des opérations sont en cours: lutte contre l'illettrisme avec réunion prévue le 15 janvier 2003 à 17 heures au CCAS, préparation du site Internet par le beau-frère de Roland Roesch, carrefour des métiers le 15 février 2003 organisé par Marc Fettig, opération Foyer Espérance par Hugues Deschamps.

Nous avons avons bien ri en écoutant la blague de Marc Fettig « le coup de la pâtissière ».

L'apéritif a été offert par Jean-Paul Muller, grand-père d'un petit Mathis.

Le président est contre le cumul des mandats: en aparté, il dit au sujet de la galette des rois : « surtout que je ne sois pas roi » ! Eric Heller, Jean-Louis Avitabile et Pierre Schneider ont été les rois du jour.

Les " Trois minutes "

Léon Gisselbrecht évoqua un voyage professionnel en Flandres: congrès des sommeliers, avec présentation de vins d'Alsace. Il est même passé à la télévision. Il évoque un banquet à la truffe composé de huit plats d'une finesse incroyable.

Eric Heller évoqua une rencontre avec le président de l'association des Alévis, Francis Dreyfus la gestion du dépliant (plaquette ?) du club avec « diffusion intelligente », parla également de la gestion des roues rotariennes, dont René Bloch s'occupe.

Finalement, nombreux commentaires de Michel Blaise, Pierre Schneider, Philippe Wasser, Jean-Louis Avitabile, Hubert Reisacher, Gérard Meschberger, Jean-Paul Muller, Michel Guyon qui parla d'une concurrence faussée par les CAT qui font des prix anormalement compétitifs, Rémy Dreyfus, Roland Roesch (sélection de vins avec Léon Gisselbrecht : « la cuvée du Rotary »).

''Mon expérience de neuro-chirurgien à HANOI'' par le professeur MAITROT, président du RC STRASBOURG KLEBER

Rapporteur : Jean-Pierre HAAS

28 présents dont 15 Membres

Nous étions nombreux à accueillir le professeur Da-

niel Maitrot, accompagné de son épouse et d'un de ses assistants vietnamiens, et qui a répondu à l'invitation de notre ami Philippe Wasser.

Daniel Maitrot nous présente d'abord son activité de **neurochirurgien à l'hôpital de Strasbourg**, dans un service de 64 lits, 105 infirmières et aides-soignantes, un kiné, une diététicienne, 5 secrétaires.

Il captive l'auditoire en montrant les **progrès récents** de la neurochirurgie avec les techniques endoscopiques, la microscopie opératoire qui permettent d'intervenir sur le cerveau ou les hernies discales.

Il nous parle de la neuronavigation, avec une reconstitution spatiale du cerveau en trois dimensions grâce aux images fournies par l'IRM ou le scanner avec de multiples repérages. A l'aide de caméras et d'ordinateurs, on peut ainsi repérer toutes les structures et instruments pendant l'intervention faite sous endoscopie avec une précision de 0,3 mm.

On peut ainsi opérer les tumeurs de l'hypophyse par voie endo-nasale, mais aussi traiter la maladie de Parkinson par stimulation de zones préalablement repérées dans le cerveau.

Il est aussi possible de naviguer dans la colonne vertébrale en évitant les structures nerveuses.

Un autre progrès est par exemple le traitement des anévrismes par embolisation en montant des cathéters

Au Vietnam, jusqu'à ces dernières années, la situation était totalement différente :

Il y a encore 4 ans, le Vietnam ne comptait que 2 gros services de neurochirurgie pour 40 millions d'habitants, contre 40 services en France.

La neurochirurgie comprenait une grosse activité de neuro-traumatologie : jusqu'à 24 hématomes extraduraux par jour contre 20 par an à Strasbourg.

Les conditions de soins n'ont rien à voir avec celles que l'on connaît chez nous, avec l'existence de salles communes et la présence des familles qui se chargent



Philippe WASSER présente celui qui fut son professeur. A côté du président : Mme MAITROT et un neuro-chirurgien vietnamien actuellement en stage à Strasbourg

des soins infirmiers.

Depuis 1990, et notamment à l'occasion de 6 séjours sur place durant les trois dernières années, le professeur Maitrot a pu intervenir sur des patients dont les dossiers avaient été sélectionnes sur internet et ainsi enseigner petit a petit les nouvelles techniques aux chirurgiens vietnamiens. Il est frappé par l'extrême gentillesse de l'accueil qui lui est à chaque fois réservé

Les questions qui font suite à l'exposé sont l'occasion pour Daniel Maitrot de brosser un tableau plutôt sombre de la situation des hôpitaux en France, avec les problèmes d'organisation dus au manque d'infirmières, à la mise en place des 35 heures, aux repos compensatoires, au déficit de formation avec 35 internes sur 5 ans pour toute la France, dont aucun à Strasbourg, mais 8 assistants étrangers et sur 120 professeurs de neurochirurgie, la moitié devant partir à la re-

traite dans les 10 ans. Sans compter les relations médecins-malade: qui se détériorent avec des patients de plus en plus exigeants.

La conclusion de cette brillante conférence est apportée par notre Président : « partir bénévolement travailler dans un pays étranger et être payé par la gentillesse, cela nous ramène à la devise du Rotary : semez l'amour ».



Remise du fanion du club au professeur MAITROT

REUNION DU 28 JANVIER 2003 Rapporteur M. Hugues DESCHAMPS

Communication:

Foyer Espérance, le Rotary Club Centre Alsace est bien représenté, 8 membres sont inscrits pour l'accueil, il manque des membres pour la nuit. Jean Marie nous relatera cette expérience.

Conférence par M. Walter RAUSCH, Administrateur du Haut Koeningsbourg.



M. RAUSCH nous décrit son parcours professionnel.

De base enseignant il passera par le ministère des affaires étrangères pour aboutir au ministère de la Direction des Affaires Culturelles. DRAC de Provence Côte d'Azur puis DRAC d'Ile de France.

Sa carrière se ponctue par son désir d'être à la tête d'un grand monument français.

Par rapport à son prédécesseur qui était un conservateur donc un spécialiste du patrimoine, M. RAUSCH se présente comme un spécialiste de l'Administration et de l'Animation.

Son objectif est de faire connaître ce monument patrimoine commun à 2

pays.

Pour cela ses moyens sont :

Visites : une quinzaine d'agents d'accueil. Chaque guide est un passionné ayant une période préférée. 12 guides sont titulaires.

Activités éducatives : Ateliers, classe du patrimoine. Activités culturelles artistiques : exemple fête des Forts.

Les FORCES pour atteindre ce but sont :le château lui-même, sa réputation,

la qualité de l'équipe, la bonne gestion.

Le château fait partie des 10 monuments les mieux gérés de France (sur 115 monuments appartenant à l'Etat).

Les FAIBLESSES sont : l'isolement du château par rapport aux collectivités, décision importante prise à PARIS, grandeur du bâtiment.

La décentralisation pourrait permettre aux collectivités territoriales de récupérer leurs monuments sachant que 7 monuments font vivre l'ensemble des autres monuments (Exemple Mont St Michel, Chambord, l'Arc de Triomphe).

L'objectif sera de faire du château un centre de rencontre franco allemand propice aux colloques (40 % des visiteurs sont allemands).

Ce qui impliquerait un vaste projet de restructuration.

En espérant que tout ceci ne reste pas une Grande Illusion, le club a été envoûté par les explications de M. RAUSCH.